
   
 

   
 

■一般社団法人 鹿児島県作業療法士会 理事会 議事録 

日時：令和 5 年 10 月 16日（月）19：00～ 

場所：Web 会議 

出席者：吉満・藤田・福永・西・柳田・黒木・住吉・日髙・小澤・田中・安藤・峯戸松 

欠席者：深見・永山・坂下 

 

Ⅰ.報告  

報告事項１  

提出者：西綾  

士会内での立場：副会長  

 報告：自動車運転再開検討委員会の合同会議と研修の報告 

 内容：10月 26日の自動車運転再開合同会議 

    13校の自動車学校の先生方とのハイブリッドでの会議を実施しました。 

    ・鹿児島県での運転再開支援マニュアルに関する内容確認 

    ・教習所に直接患者様がきてしまうので、情報の共有や統一をお願いしますとの意見あり 

    11月 12日の自動車運転再開作業療法検討研修会 

    自動車学校 20 名 指定教習所協会 2 名 免許試験課 2 名 高次脳機能障害者支援センター1名 

    作業療法士 36 名  

    ・講師 岩佐英志（前徳島県 OT協会会長） 

    ・各ブロックでの意見交換会を実施 

    対面での研修であり、各教習所の先生と医療機関の OTとの繋がりができた  

 

  

報告事項２ 

提出者：西綾  

士会内での立場： 副会長 

 報告：全国障害者スポーツ大会に関して 

内容：10 月 28 日㈯～30日㈪に開催されました。 

   フライングディスク：28 日～30日 

   ボウリング：28 日～29日 

   バレー（精神）：28 日～30日 

   各会場でのコンディショニング施術を行っています。 

 

報告事項３  

提出者：田中有貴  



   
 

   
 

士会内での立場： 事務局長 

 報告： 年会費納入状況について 

内容： 2023.11.20 現在 総会員数 1202 名中 965名納入済み（80.3％） 

     未納者へ督促状を発送します。 

 

報告事項４ 

提出者： 田中有貴 

士会内での立場： 事務局長 

 報告：退会者について（１名）  

内容：宿里美圭（ﾔﾄﾞﾘﾐｶ）野の花会 66656  

 

報告事項５ 

提出者： 田中有貴 

士会内での立場： 事務局長 

報告： 

 ①年賀状の件 

県協会より関係先へのご挨拶を予定しています。 

②督促の件 

  ・未納者へ再度振込票を 11 月末までに発送予定。 

    ※LINE＠にてイベントペイ払いも案内予定。 

     10000円納入につき 

      イベントペイ手数料 596円 

郵便局振込手数料 203or152円 

  ・前年と比べると未納者、住所不明者が多い。 

    ※LINE＠にて異動届の提出をお願いする予定。 

     異動届は退会届としても届け出ることが可能なので退会者が増える可能性あり。 

 

報告事項６ 

提出者： 日髙 

士会内での立場：パラ eスポーツ研究会 

 報告：チーム名称について  

内容： 「パラ eスポーツ研究会」の名称で運営してゆくことになりました。 

 

報告事項７ 

提出者： 黒木 

士会内での立場：教育部 



   
 

   
 

 報告： 10 月、11月実施研修についての報告 

内容：10/15 MTDLP基礎研修（対面） 30 名 

      講師：小原病院 橋口大毅さん、他ファシリテーター3名 

      演習を含む研修会は対面でしてほしいという意見が 70％くらい 

 

      11/5 現職者共通研修  

   「作業療法における協業、後輩育成」30 名 講師 谷山病院 川井田 翔悟さん 

   「保健・医療・福祉と地域支援」  42 名 講師 第一リハ 池田 真一さん 

 

報告事項８ 

提出者：吉満孝二 

士会内での立場：会長 

 報告： 山本会長と士会役員との意見交換会 

 内容：日程のご相談 

 

報告事項９ 

提出者：柳田信彦 

士会内での立場：学術担当 

 報告： 活動報告 

 内容： 

Ⅰ．県学会 

１．第 33 回鹿児島県作業療法学会 

・学会長：豊栄 峻（ﾎｳｴｲ ﾀｶｼ） 氏（鹿児島大学病院） 

・開催日：令和６年９月 7~８日（土・日） 

・公開講座、特別講演、教育講演、シンポジウムなどを検討中 

・演題募集案内予定：12/15～4/30  

  

Ⅱ．学術誌：Vol.30：令和６年 3月の発行に向けて準備中 

１．新規投稿数：２件、現在：査読中 1 件、確認中 1件 

九州学会にエントリーした演者へ論文投稿の打診し、６人から内諾を得ている 

  

２．特集：テーマ「学会運営の報告（仮）」 

→第 32回県学会、九州作業療法学会の運営や当日の状況についての記事にする 

内容：・学会を運営すること（難しさや参加する面白さなど参加者の裏側で起こっていること） 

・学会とは、意義、コンセプト 

（運営すること、参加・発表することで何が得られるのか、メリット、良さ）など 



   
 

   
 

執筆者：吉満孝二氏（鹿児島大学医学部保健学科）、藤田賢太郎氏（鹿児島医療技術専門学校）酒井宣政氏

（種子島医療センター）、濱添信人氏（種子島医療センター） 

  

Ⅲ．研究支援事業： 

１．研究法研修会：１～3年目を対象に演習を取り入れた内容で企画する 

１）第 2 回研究法研修会 

タイトル：研究テーマを見つけてみよう！ 

講師：藤田 賢太郎氏 

日時：10 月 22 日  9:30〜11:30、 

場所：ハイブリッド形式（ 対面：鹿児島医療技術専門学校、web） 

 内容：参加者は動画での事前学習後（ [PICO][PECO]について、FINER の基準）当日はグループワークでの

演習を中心に実施する 

参加者：対面：７名  Web:３名    合計：10 名 

  アンケート結果： pico・peco を活用することで研究疑問を考えやすくなった、難しかったですが研究に対

しての苦手意識が軽減できた、対面で参加できて良かった、少人数、対面でのグループワ

ークだったので話が行いやすかったと意見があった。 

        また、対面でのディスカッションや少人数での開催に対して好意的な意見もありつつ、 

家庭の事情などもありオンラインでの参加がよかったとされる方もおり多様なニーズに対応する必要を感   

じました。 

・第 3回研究法研修会  

タイトル： クリニカル・クエスチョンからの文献検索 

講師：平賀 勇貴 氏 会員番号 40884(福岡国際医療福祉大学医療学部作業療法学科助教)  

日時：2023 年 12 月 1 日(金) 19:30〜21:00 

場所：個別 web 受講 

内容：臨床疑問と言われる「クリニカル・クエスチョン」を、研究疑問である「リサーチ・クエスチョン」

へ落とし込むためには、PICO/PECO を活用し構造化しながら実施可能か判断する作業が必要である。その工

程の中で、先行研究を参考にすることが必要となるが、検索方法によっては、必要となる文献の抽出ができ

ないことがある。そのため、「クリニカル・クエスチョン」から文献を検索する方法を提示し、検索方法の

理解を深めていくこととする 

  

・第 4回目：2 月予定。統計。チャート方式を使用してどの統計を使うか演習。その後統計ソフトの使用 

を行う予定。 

  

２．課題研究助成制度： 

１）令和４年度 

研究助成承認：加治木温泉病院 藤本皓也氏   



   
 

   
 

テーマ：中枢神経系疾患を伴う対象者に対し、手指屈曲伸展反復運動時の同時性収縮の評価方法の検討 

期間：令和 4 年 6 月～令和 6年 5月まで 実施中 

  

２）令和 5年度分募集中 

令和 5年 3月に応募が 1件あり。書類不備のため必要書類をそろえて再応募を依頼中 

→その他、応募なし 

  

Ⅳ．学術部コンテンツ 

県学会の演題登録等のホームページの作成中 

 

 

 

Ⅱ.議案  

議案１ 

提出者：田中有貴 

士会内での立場：事務局長 

議 案 ： 新 入 会 員 に つ い て （ 1 名 ） 

    知識妃菜（ﾁｼｷ ﾋﾅ） 加治木温泉病院 89658 

       

 決議事項：承認。 

 

議案２  
提出者： 田中有貴 
士会内での立場： 事務局長 
議案：補正予算案について(別紙参照) 

決議事項：一部修正し、各部局内で確認していただいたあとに確定する(1 週間程度)。 

  
議案３ 

提出者： 田中有貴 
士会内での立場： 事務局長 

議案：出張旅費規定について、宿泊費の上限引き上げを検討 

  ①県    内：1 泊 10000 円 

  ②政令指定都市：1 泊 15000 円 

  ③東 京 都 ：1 泊 15000 円 

決議事項：①～③の順番を入れ替え、県内をその他の都道府県に変更し、下記の金額に決定。 
  ①東 京 都   ：1 泊 15000 円 



   
 

   
 

  ②政令指定都市  ：1 泊 15000 円 

  ③その他の都道府県：1 泊 12000 円 

 

議案４ 
提出者： 田中有貴 
士会内での立場： 事務局長 
議案：日本 OT 協会の代議員選出について 
    12/10(日)までに県協会から 5名の推薦候補を擁立する必要があります。 
    代議員の役割は、年 1 回の代議員総会への出席となります。 

決議事項：吉満、藤田、西、他は LINE＠で公募 
 

  

議案５ 

提出者：西綾 

士会内での立場：副会長 

議案：研修に関して、各部と関連する内容の研修を企画される場合は、事前に理事を通して内容の相談など

を行う方が良いのではないか？それぞれが、部内で活動を頑張っているので尊重し協力できればと思ってい

ます。 

 

決議事項：周知をお願いします。 

 

議案６  

提出者：西綾 

士会内での立場：副会長 

議案：HP の更新に伴い、必要な機能の整理をした方が良いと思います。 

  ・協会内で変更する部分 

  ・委託で依頼する部分 

  ・会員と非会員を分ける 

  ・スキル UPできるための研修（サビ管・ケアマネなど）でも更新が必要 

  補足；1 月に坂下含め会長・副会長でのミーティングを起案したいと思います。その後、サイバーウェー

ブさんもしくは他業者さんとの今後の調整を行えればと考えています。 

決議事項：モデルとなる HP を探してたたき台として検討。 

 

議案７ 

提出者：日髙 

士会内での立場：パラ eスポーツ研究会 



   
 

   
 

議案：①外部講師研修日程について 

    講師 若狭利伸 氏（作業療法士）による研修会（リモート）を計画中 

    候補日 12月 17日(日)、1 月 20日(土) 、21日(日)、 27日(土)、 28日(日) 

    他の部局の研修会と重なる日にちはないでしょうか。重ならない日程で実施します。 

   ②遠方部員の交通費、宿泊費について 

    フェリー 島民割引 往復 6010円＋宿泊費 

    経費として精算してよいでしょうか。 

決議事項：①続いて日程調整、②予算内であれば了 

 

議案８ 

提出者：秋元秀徳 

士会内での立場： 

議案：代議員との意見交換会ならびに懇親会の予算 

組織機能強化委員会企画にて、12月 16日（土曜日）に代議員の方々と意見交換会を開催。 

その後、サンプラザ天文館（NC サンプラザ）C-2 にて 18：00～20：00 懇親会を予定。 

 

決議事項： 

 交通費、駐車場代は実費支給、飲食費 2,000円補助、再度参加者を募る 

 

 

Ⅳ.次回会議 

 12/18（月）19時～ 


